

¿QUE OPINA DIOS DEL MORMONISMO?

(Estudio que es parte del Seminario de Sectas y catolicismo. Material provisto por la Facultad Teológica Bíblica Bautista)

1. El estudio de hoy es parte del Seminario de Sectas y Catolicismo que se ha estado presentando durante toda la semana.
2. Ya hemos definido que es un secta y cuáles son las sus características. Ayer estuvimos hablando de la secta de Los Testigos de Jehová y notamos como sus enseñanzas afectan directamente a la persona de Dios, a la sana interpretación de las Escrituras y a la persona de nuestro amado Señor Jesucristo: Sus declaraciones, bien construidas pero muy mal fundadas, es un pozo profundo, donde, quienes caen en ella, solo la gracia de Dios los puede librar.
3. Ayer terminamos con este pensamiento: Si sabes de alguien que está siendo visitado por los Testigos de Jehová, ayúdalo, sacándolo de aquel sistema engañoso y perverso en contra de los fundamentos bíblicos.
4. Un pasaje que ayer no cité pero que es atingente a lo recién dicho.

Judas 1: 22 – 23: “A algunos que dudan, convencedlos. A otros salvad, arrebatándolos del fuego; y de otros tened misericordia con temor, aborreciendo aun la ropa contaminada por su carne”.

TS: Hoy continuamos nuestro seminario con una secta conocida para nosotros como los mormones, aunque ellos prefieren ser reconocidos como los Santos de los Últimos Días”.

También se le conoce como «Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días» o «Iglesia Reorganizada de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días».

Movimiento religioso de origen norteamericano. La iglesia surgió en Fayette, Nueva York en 1830. Su fundador fue Joseph Smith, quien se proclamó profeta.

Después de fundar varias comunidades en busca del establecimiento de una Nueva Jerusalén, los mormones se radicaron en Salt Lake City, Utah (1847), bajo el liderazgo de Brigham Young, ya que Smith murió a manos de enemigos de la secta. En la interpretación mormona, la iglesia cristiana fue apóstata hasta 1830.

Los mormones no aceptan doctrinas cristianas tradicionales como la Trinidad, sino que enseñan la existencia de infinidad de dioses que fueron una vez hombres. Los humanos pueden transformarse en dioses y alcanzar la divinidad en la vida venidera.

La encarnación de Cristo no es única para ellos, ya que otros dioses, después de una existencia como espíritus, se establecieron en algún planeta para recibir cuerpos antes de alcanzar la deidad. Por un tiempo los mormones practicaron la poligamia.

Los mormones utilizan a los miembros varones para la obra misionera, a la cual tienen que prestar servicio en la juventud. Su ministerio incluye desde un Colegio de

Apóstoles hasta sacerdotes y diáconos. Hasta recientemente los miembros de raza negra no podían entrar al sacerdocio.

Uno de los apóstoles de la iglesia es su presidente y es una especie de «profeta viviente» que puede cambiar doctrinas y prácticas.

Se han extendido por casi todo el mundo, incluyendo la América Latina y disponen de cuantiosos recursos financieros. Han levantado enormes templos en varias ciudades del globo y su principal institución educativa es la Universidad Brigham Young en Salt Lake City, ciudad donde radica la sede de la iglesia.

Luego de un vistazo a su historia veremos algunas pretensiones de José Smith y de sus primeros discípulos.

José Smith no fue especialmente modesto en sus pretensiones personales y resultaría prolijo entrar en todas ellas. Aquí señalaremos sólo las tres fundamentales de las que derivan las demás.

A.- José Smith fue un profeta de Dios superior en sus logros a los apóstoles y al mismo Jesús.

Una amplia mayoría del total se ha quedado a mi lado. Ni Pablo, ni Juan, ni Pedro ni Jesús lo hicieron nunca. Me jacto de que ningún hombre ha hecho nunca tal obra como yo. Los seguidores de Jesús se apartaron corriendo de él; pero los Santos de los Últimos Días nunca se apartaron corriendo de mí (Doc. 1. J. Smith, *History of the Church*, Vol. 6, p. 409).

B.- La Salvación sólo puede venir a través de José Smith.

José Smith tiene las llaves de esta última dispensación... ningún hombre o mujer en esta dispensación entrará nunca en el reino celestial de Dios sin el consentimiento de José Smith... todo hombre y mujer tiene que tener el certificado de José Smith, hijo, como pasaporte para su entrada en la mansión donde Dios y Cristo están... no puede ir allí sin su consentimiento. El tiene las llaves de ese reino para la última dispensación... gobierna allí triunfante... Reina allí como un ser tan supremo en su esfera, capacidad y llamado, como Dios en el cielo (Doc. 2. *Journal of Discourses*, vol. 7, pag. 289).

C.- La Sangre de Jesucristo no tiene validez salvador para todos los pecados.

No existe ningún hombre o mujer, que viole los pactos hechos con su Dios del que no se exija el pago de la deuda. La sangre de Cristo nunca la borrará, vuestra propia sangre debe expiarla (Doc. 3. *Journal of Discourses*, vol. 3, pag 247).

...bajo ciertas circunstancias hay algunos pecados serios para los que no funciona la limpieza de Cristo, y la ley de Dios es que hay que derramar la propia sangre de los hombres para expiar sus pecados... (B. MacConkie, *Mormon Doctrine*, Salt Lake, 1958, pag. 87).

Estos documentos deben ser mostrados en primer lugar al mormón que converse con usted preguntándole si acepta tales afirmaciones de Smith y sus primeros seguidores. Cabe también la posibilidad de que directamente le interroge acerca de si considera que Smith es un profeta de Dios que recibió revelaciones de éste. La respuesta será afirmativa.

Partiendo de esta base, puede usted llevar a su interlocutor a examinar los aspectos que detallamos en el apartado siguiente y que se refieren al carácter de Smith como profeta.

¿FUE REALMENTE SMITH UN PROFETA DE DIOS?

La veracidad, o mas bien falsedad de Smith como profeta de Dios, es un extremo establecido en torno a un buen número de circunstancias. Las mismas son tan numerosas que intentar abarcar todas resultaría muy poco práctico en una conversación personal y diluiría el impacto del diálogo. La recomendación es que se centre en un par de aspectos de los abajo reseñados insistiendo especialmente en los documentos que lo acompañan.

A.- La primera visión.

Según la versión actual, en 1820 cuando José Smith tenía sólo catorce años se adentró, una mañana de inicios de la primavera en el bosque. Había decidido orar para descubrir de “todas las sectas era la correcta”. Mientras se hallaba en oración observó sobre él, en el aire, a dos personajes. Uno de ellos señaló al otro y exclamó: “Este es mi hijo amado, escúchalo.” Después uno de los dos personajes le dijo que todas las iglesias estaban equivocadas. De ahí se desprendería el supuesto mandato divino- entregado a Smith- de proceder a organizar la iglesia única y verdadera.

La importancia de esta experiencia es capital para las creencias mormonas, ya que equivale a decir que Smith recibió una revelación directa del Padre y de Jesús en la que eran rechazadas todas las iglesias y se le encomendaba proceder a establecer la única y verdadera iglesia.

Como ha indicado taxativamente (sin lugar a discusión) el dirigente y apóstol de la secta, David O Mckay: “La aparición del Padre y del hijo a José Smith es el fundamento de esta iglesia” (D. O. Mckay, *Gospel Ideals*, Salt Lake City, 1953, pag. 85).

No hay ninguna exageración de ello porque si de verdad Dios se le apareció a José Smith dándole instrucciones correctas, resultaría obligatorio escucharle; pero si, por el contrario, la historia es falsa, Smith fue, sin lugar a dudas, un farsante que no dudó en utilizar el nombre de Dios en vano.

Lo cierto, sin embargo, es que los propios testimonios mormones sobre la visión no han coincidido siempre. Así en 1852 el *Deseret News* publicaba unas declaraciones del profeta Smith en las que afirmaba que la primera visión la había tenido a los 14 años y que los que se le habían aparecido habían sido ángeles (Doc. 4). Lo mismo afirmó Brigham Young, el profeta sucesor de Smith a la cabeza de la iglesia mormona. En el *Journal of Discourses*, vol. 2, pág. 171, señala que “el Señor no vino a Smith” en la primera visión, sino que en su lugar “envió a su ángel” (Doc. 5). Con todo eso, no cabe duda de que una aparición del Padre y del hijo siempre es mucho más atrayente que la de un simple enviado. Finalmente, esta acabaría imponiéndose de manera oficial en la “Perla del gran precio”, uno de los libros sagrados de los Mormones.

Como fundamento –según el profeta y apóstol Mckay- de la única iglesia cristiana, la visión primera de Smith deja mucho que desear. No coinciden- de acuerdo con las diferentes versiones- ni la edad de Smith, ni el motivo de su oración ni los personajes que se le aparecieron. Francamente un profeta con una memoria tan dudosa sobre asuntos de

tanta importancia no consigue crear precisamente confianza en la manera que transmite las revelaciones ni la veracidad de las mismas.

Para colmo, la última – por el momento- versión de la visión de Smith se contradice con sus propias enseñanzas de manera directa. En 1832 José Smith afirmó haber tenido una revelación directa de Dios según la cual nadie podía ver a Dios sin tener el sacerdocio.

Según el propio Smith él no tuvo ese sacerdocio hasta pasado 1830 (Bruce Mc Conkie, *Doctrines of Salvation*, Salt Lake City, 1945, vol. I pág. 4), pero la supuesta visión de Dios fue, al menos 10 años antes. (Primavera de 1820).

A continuación a modo de reafirmación de conceptos, me permito mostrar unas profecías incumplidas por los mormones.

1.- Los mormones regresaron al condado de Jackson y edificaron un templo antes de que pasara la generación de 1832 (*Journal of Discourses* vol. 17, pag. 111) (Doc. 10). La profecía no se cumplió. La idea es que en ese lugar Dios recogería en esa generación a todos los Santos de los últimos Días. Una idea de lo que es “La Nueva Jerusalén”.

2.- Los negros no serían liberados en Estados Unidos ya que sobre ellos pesaba una maldición (*Journal of discourses, vol. 10, pag. 250*) (Doc. 11). La profecía fue falsa, de hecho, el 1 de Enero de 1863, el presidente Abraham Lincoln promulgó la Proclama de Emancipación de los esclavos negros.

Sus diferencias fundamentales con nosotros.

A continuación he seleccionado algunas de sus diferencias fundamentales con nosotros y su doctrina. Otras están en sus materiales de estudio para quienes tomaron el seminario.

La Doctrina de la Biblia.

Ellos declaran:

Creemos en la Biblia hasta donde se ha observado la tradición correcta. (Artículo 8 de Fe de la Iglesia Mormona). Creemos que la iglesia apóstata ha agregado y quitado muchas partes de la Biblia, lo que los llevó a publicar su propia versión de ella.

“Por tanto, ves tú que después que el libro ha pasado por las manos de esa grande y abominable iglesia, se han quitado muchas cosas claras y preciosas del libro, el cual es el libro del Cordero de Dios.” (1 Nefi 13:28)

La Biblia es insuficiente pues no contiene toda la verdad que Dios desea darle a su pueblo, debido a esto Dios le dio otras revelaciones a José Smith, las cuales están al mismo nivel de autoridad que la Biblia. Estas revelaciones se encuentran en el libro de Mormón, la Perla del Gran Precio y doctrinas y convenios; además, Dios también habla por medio del sacerdocio.

Creemos que la Biblia y el libro de Mormón, son el cumplimiento de la profecía de Ezequiel 37:15-20 (los palos que se unirán).

Preguntamos:

1.- ¿Qué documentos usaron para probar que la Biblia no ha conservado la “tradicón correcta”?, ¿A qué se llama Tradición correcta?, ¿los manuscritos antiguos prueban que la Biblia ha sido adulterada?, ¿Dónde?,¿Por qué?, ¿Cómo?

2.- Si la Biblia es insuficiente y no contiene toda la verdad que Dios desea que su pueblo sepa, ¿Cómo se entienden las siguientes enseñanzas?

“Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil para enseñar, para redargüir, para corregir, para instruir en justicia, 17a fin de que el hombre de Dios sea perfecto, enteramente preparado para toda buena obra”. 2 Timoteo 3: 16.

“Porque la Palabra de Dios es viva y eficaz...” Hebreos 4: 12.

3.- Si Dios siguió dando revelaciones de su voluntad, ¿Cómo se entiende que selló las profecías?

“Yo testifico a todo aquel que oye las palabras de la profecía de este libro: Si alguno añadiere a estas cosas, Dios traerá sobre él las plagas que están escritas en este libro. 19Y si alguno quitare de las palabras del libro de esta profecía, Dios quitará su parte del libro de la vida, y de la santa ciudad y de las cosas que están escritas en este libro.” Apocalipsis 22: 18, 19.

La Doctrina de Cristo.

Ellos declaran:

El nacimiento fue el resultado de una acción natural. (Diario de Discursos, [Journal of Discourses], volumen 8, página 115). El Padre Dios fue el padre literal de Jesús en la carne como también lo fue en el espíritu. (Verdades Religiosas Definidas [Religious Truths Defined], página 44).

Jesús tuvo varias esposas entre ellas Marta y María, las hermanas de Lázaro (Juan 11:5) y María Magdalena. De esta manera fue como pudo “ver linaje antes de su crucifixión” (Isaías 53:10-11).

En las bodas de Caná de Galilea, el novio era Jesús. Dicen que José Smith era uno de los descendientes del linaje prometido. (Juan 2:1-2).

Preguntamos:

1.- Si Cristo nació por generación natural, ¿Por qué la Biblia dice que Cristo fue engendrado por el Espíritu Santo?

“Respondiendo el ángel, le dijo: El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra; por lo cual también el Santo Ser que nacerá, será llamado Hijo de Dios.”

“El nacimiento de Jesucristo fue así: Estando desposada María su madre con José, antes que se juntasen, se halló que había concebido del Espíritu Santo.”

“Y pensando él en esto, he aquí un ángel del Señor le apareció en sueños y le dijo: José, hijo de David, no temas recibir a María tu mujer, porque lo que en ella es engendrado, del Espíritu Santo es.”

2.- Si Juan 11:5, Se está refiriendo al amor de pareja... ¿Cómo se explica que amaba a Lázaro también?

3.- ¿Isaías se está refiriendo al linaje físico o espiritual? La condición para que haya linaje era, ¿La vida o la muerte?, ¿Cuándo se vería este linaje?

*“Con todo eso, Jehová quiso quebrantarlo, sujetándole a padecimiento. Cuando haya puesto su vida en expiación por el pecado, verá linaje, vivirá por largos días, y la voluntad de Jehová será en su mano prosperada. 11 Verá el fruto de la aflicción de su alma, y quedará satisfecho; por su conocimiento justificará mi siervo justo a muchos, y llevará las iniquidades de ellos.” **Isaías 53: 10 – 11.***

4.- Si las bodas de Caná eran las de Jesús, ¿Por qué fue invitado a las bodas?, ¿Por qué se retiró de allí sin su esposa?

*“Y fueron también invitados a las bodas Jesús y sus discípulos.” **Juan 2: 2.***

“Después de esto descendieron a Capernaum, él, su madre, sus hermanos y sus discípulos; y estuvieron allí no muchos días.”

Juan 2: 12.

La Doctrina del Bautismo por los muertos.

Ellos declaran:

*Los que han muerto sin ser bautizados en la iglesia de los mormones tendrán una oportunidad de oír la predicación de la verdad en el mundo de los espíritus. Allí muchos creerán, pero no tienen la oportunidad de bautizarse ahí para ser salvos, por lo tanto, los fieles que viven aún deben bautizarse en lugar de cada difunto, cuya conversión desean; así pueden tomar parte cuantas veces deseen en la salvación de las almas (**1a Corintios 15:29**).*

Preguntamos:

1.- Si los muertos tendrán otra oportunidad de convertirse, ¿Cómo explican los siguientes versículos que enseñan totalmente lo contrario?

*“Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio”. **Hebreos 9: 27.***

*“Además de todo esto, una gran sima está puesta entre nosotros y vosotros, de manera que los que quisieren pasar de aquí a vosotros, no pueden, ni de allá pasar acá.” **Lucas 16: 26.***

2.- ¿Pablo enseñó el bautismo por los muertos?, ¿mandó a que se bautizaran por ellos? 1a de Corintios 15:29.

“Este versículo difícil tiene varias interpretaciones posibles. Sin embargo, debe tenerse en cuenta que otros pasajes bíblicos aclaran ciertas cosas que no deben inferirse de este versículo. Por ejemplo, no enseña que una persona muerta pueda salvarse por el bautismo de otra persona en su favor, ya que el bautismo nunca ha tenido parte en la salvación de una persona (Efesios 2: 8; compare con Romanos 3: 28; 4: 3; 6: 3, 4)

Una opinión razonable parece ser que “los que se bautizan” se refiere a creyentes vivos que dan testimonio externo (público) de su fe en el bautismo por agua porque fueron atraídos a Cristo por la vida ejemplar, la influencia fiel y el testimonio de otros creyentes que después murieron. El punto de Pablo es que si no hay resurrección ni vida después de la muerte ¿por qué hay personas que vienen a Cristo para seguir la misma esperanza de aquellos que murieron?” (*Biblia de Estudio MacArthur, pág 1606*).

Conclusión.

Después de observar todos sus credos, aunque se llamen Iglesia de Jesucristo, es más que obvio que el Jesucristo de la Biblia NUNCA aprobaría este tipo de declaraciones y prácticas.

Nuestra misión por lo tanto es sacar el velo de los ojos de aquellos que, cautivados por un trato amable o una infraestructura imponente o por regalos y ayudas que han recibido, puedan ver que el precio de sus almas no se puede comparar a ello.

Dios nos permita a través de su verdad abrir los ojos de muchos que caminan van por camino de muerte, pensando que con ello agradan a Dios.